

# Radio-Canada rejette catégoriquement l'établissement d'une Régie des ondes et le transfert à Montréal, comme l'a proposé le rapport Fowler

**AUJOURD'HUI**



OTTAWA — Lors d'un rapport élogieux remis au secrétaire d'Etat, le 26 novembre dernier et publié hier à la demande même du gouvernement, la Société Radio-Canada a fait état de ses réactions à la publication de l'autisme "rapport Fowler sur la radiodiffusion au Canada".

Le président de la Société, M. Alphonse Dumont, a précisé lui-même, au cours d'une conférence de presse, les points saillants du mémoire de Radio-Canada au gouvernement :

— La Société est d'accord avec le rapport Fowler sur les principes généraux qui doivent gouverner la radiodiffusion au Canada.

— Elle réagit vivement contre le chapitre de recommandations pratiques du Comité sur la radiodiffusion et elle se plaint, en particulier, de ce que faisant des recommandations pour l'amélioration des programmes, le rapport Fowler ne mentionne pas le chapitre de financement de la Société.

— Enfin, la Société Radio-Canada s'oppose catégoriquement à la création d'une Régie des ondes qui n'est pas prévue dans la loi et qui aurait un but à la fois et elle recommande, comme elle l'a déjà fait, l'établissement d'une régie double, dont une division serait responsable au Parlement de Radio-Canada et l'autre répondrait devant le gouvernement de tout le matériel privé, dont seraient entre autres des liens organiques pour leur permettre de la concéder.

Le mémoire de Radio-Canada n'est pas tendu pour le Comité dont M. Fowler dirigeait les travaux. Il l'accuse d'avoir fait des affirmations gratuites et non appuyées par le terme "inadéquation" il l'accuse d'avoir fait de graves erreurs.

Les ondes sont ainsi révisées dans le rapport, dit le mémoire; le document peut tout en noir ou en blanc. Or la vie canadienne n'est pas faite de ces deux extrêmes.

Plus loin, on accuse tout simplement le comité d'incompétence. "Radio-Canada se voit obligé de constater que les conclusions du comité (sur le regroupement des installations de Radio-Canada à Montréal) s'appuient sur des données imparfaites et sur des méthodes inappropriées qui portent à faux."

Voici les points sur lesquels la Société Radio-Canada n'est pas d'accord avec les données du rapport Fowler :

— Elle rejette le transfert à Montréal du siège social de la Société. L'une des raisons, c'est que "le personnel du siège social de Radio-Canada doit assurer et diriger les services nationaux des deux cultures. Il ne saurait le faire d'une façon objective qui n'est pas trop métré, ni identifier trop étroitement à l'une ou à l'autre au point de vue de la production en particulier, que ce soit Québec, Montréal ou ailleurs".

(Voir RADIO-CANADA en page 2)



M. Quimet... le budget de Radio-Canada risque ainsi de devenir permanent dans plusieurs régions.

## LA PRESSE

LE PLUS GRAND QUOTIDIEN FRANÇAIS D'AMÉRIQUE

EDITION DE MONTRÉAL • • • 10¢

Montréal, mercredi 12 janvier 1966 / Rue Marguerite Bourgeois / 82e année, No 9 / 6 cahiers / 88 pages / La météo: Moins froid, neige demain / min. moins 5 / max. plus 20

Est-on plus pauvre parce qu'ignorant, ou ignorant parce que plus pauvre • En page 70

### ENQUÊTE A TRACY SUR UNE TRAGÉDIE DES TROPIQUES

Une commission américaine d'enquête a longuement interrogé, hier, à Tracy, le capitaine Jean Lehoucq (à gauche), du cargo finlandais "Finnpulp", sur un tragédie maritime survenue en novembre sous les Tropiques. Le "Finnpulp" fut le premier navire à se porter au secours du paquebot "Yermouth Castle" qui coula à la suite d'un incendie avec plus d'une centaine de personnes à bord. A droite, le capitaine du paquebot, Byron Voutsinos. C'était la première fois que les deux officiers se rencontraient, dit-on. (Voir en page 45).

### LES CONFLITS SCOLAIRES

Les commissaires de la région Outaouais dont 430 professeurs sont en grève depuis le 5 janvier sont résolus à "fermer" les écoles pour une année si les grévistes insistent pour obtenir l'augmentation de salaire déjà réclamée. A la région Le Gardier, à Repentigny, les élèves suivent leurs cours par correspondance. Ainsi en ont décidé les commissaires face à la grève des professeurs. (Voir en page 81).

### REFORME DU CODE PENAL

Le Comité canadien de la réforme pénale et correctionnelle, que préside le juge Roger Quimet, a tenu hier à Montréal, sa première réunion avec les onze experts de cet organisme, au Québec. (Voir en page 69).



### FERRÉ REVIENT CHANTER VERLAINE ET RIMBAUD

C'est avec un oursin de peluche dans les bras, qu'il a acheté pour sa fille au cours d'une escale en Islande, que Leo Ferré est descendu de l'airliner d'Air Canada hier soir à Dorval. Après avoir chanté Baudelaire et encouragé par l'accueil chaleureux que lui réserva Montréal il y a deux ans, Ferré revient et interprétera cette fois, entre autres, des poèmes de Verlaine et de Rimbaud dans un "one man show".

### Des employés s'opposent à l'intégration des systèmes privés au régime des rentes

par Jean Denechaud

Le régime des rentes du Québec sera-t-il intégré aux divers systèmes de retraite (plans de pension privés) établis par des compagnies pour leurs employés ? Deux demandes d'injonction sont actuellement pendantes en Cour supérieure, à ce sujet. L'une a été intentée par les

### Wagner traite ses collègues des autres provinces de pâtes molles

QUÉBEC (PC) — Le ministre de la Justice du Québec, M. Claude Wagner, a fait une violente sortie contre ses collègues fédéraux qui ont participé avec lui, la semaine dernière, à la conférence fédérale-provinciale sur le crime organisé. M. Wagner a déclaré dans une entrevue à Québec qu'il

### Kierans a adressé une deuxième lettre d'avertissement aux USA

QUÉBEC — M. Eric Kierans, ministre fédéral du Revenu, a récidivé.

Il a expédié une seconde lettre au gouvernement américain et c'est cette fois le secrétaire au Trésor, M. Henry Fowler, qui a eu droit aux remarques de M. Kierans sur les effets qu'aurait au Canada les restrictions économiques décrétées par l'administration américaine sur les investissements à l'étranger.

### Un professeur de McGill dénonce l'intrusion des lois des USA dans notre économie

Un professeur de l'Université McGill, M. W.H. Pugsley, a suggéré hier la tenue d'une vaste conférence canado-américaine destinée à régler, sur une base continentale, tous les problèmes économiques impliquant les deux pays, et notamment l'intrusion des lois américaines dans l'économie canadienne.

### Le Parlement se salue

Le premier ministre du Québec, M. Jean Lesage, a lui-même présidé, hier matin, à l'ouverture d'une clinique des donneurs de sang du gouvernement, qui s'est tenue toute la journée, à Québec, au Café du Parlement. La clinique mobile s'adressait à tous les ministères et départements du gouvernement. On voit ici M. Lesage, qui a donné l'une des premières chopines de sang de la journée, sous les soins d'une infirmière de la Croix-Rouge, Mlle Monique Tremblay.



ESQUISSE DE LA PRESSE

### 0007!

Tel est le numéro de la plaque de permis que le bureau d'enregistrement a émis en faveur du ministre Jean Robert de la PP.

### Avant d'allumer le bûcher

La femme du premier ministre Shastri (à droite) fait cercle avec d'autres membres de la famille autour de la dépouille de l'homme d'Etat indien qui a succombé d'une crise cardiaque avant hier à

### Le naufrage dans l'Atlantique: 31 disparus

NEW YORK, (PA) — Trente et un marins manquant à l'appel aujourd'hui, et au moins 11 d'entre eux seraient morts dans le naufrage du "Monte Palomares" au cours d'une violente tempête dans l'Atlantique.

### Les inondations font 600 morts au Brésil — p. 59

Les inondations au Brésil ont fait 600 morts et des milliers de personnes déplacées. (Voir en page 17)

### SOMMAIRE

- Annouces classées / 49 à 59
- Bandes dessinées / 74
- Courrier "Que faire ?" / 32
- Décès, Naissances, etc. / 82
- Editorial / 4
- Finance / 70, 71
- Horoscope / 28
- Loisirs et recreation / 74
- Mors croisées / 45 à 48
- Nouvelles Internationales
- Le cargo espagnol avait un équipage de 26 membres. Six marins seulement ont été recueillis jusqu'ici par la garde-côte américaine.
- Le "Monte Palomares" avait quitté Norfolk, en Virginie, avec un cargaison de céréales à destination de Barcelone. Il a été pris dans la tempête à quelque 800 milles au nord-est des Bermudes.
- Radio et Télévision / 66
- Spectacles et Concerts / 6 à 8
- Sports / 45 à 48
- Tribunaux / 12 à 15
- Vie féminine / 29 à 37
- Vie mondaine / 31
- Vie religieuse / 42, 43
- Votre médecin / 9